会報高智の文化財

第2号 平成22年11月16日発行 郡上市高鷲文化財保護協会

題字:麦島 博昭 氏

平成22年度宿泊研修旅行特集

今年は、「平城京遷都1300年」という年で、これを記念して奈良県では各種のイベントが開かれています。協会としては、10月28日・29日に、これを機会に「西の京・飛鳥・吉野」の研修旅行を計画しましたところ、31名の参加者がありました。出発当

日はあいにくの雨でしたが、車中は山田幸男らの行日は山田幸のでしたが、楽しく勉強しなの行日程でした。第2日目には雨が上がり、絶好の旅行日和とはいきませんでしたが、曇天の中多くの文化財に対する新しい知識を身にて対することができました。また、多くの見学場所では、変有意義な旅行となりました。主な見学場所は下記のとおりです。



薬師寺東塔前で記念写真

主な見学場所

唐招提寺 (世界遺産)

鑑真が戒律を広めるために来朝し、後に弟子たちが、新田部親王の旧宅地に 759 年 8 月戒律の専修道場として創建された律宗総本山の寺です。



唐招提寺金堂

薬師寺 (世界遺産・吉祥天像特別公開有り) 680年に天武天皇の発願、持統天皇の本尊開眼に よって創建されたが、710年の平城遷都によって現 在の地に移りました。

金峯山寺(蔵王堂・個人見学・特別公開有り) 白鳳年間に役行者が、蔵王権現を祀り、修験道の 中心的道場として創建した寺です。

蔵王堂

高松塚古墳壁画館

1972年3月橿原考古学研究所の調査によって発見された壁画で、その後国宝に指定されましたが、保存上一切公開されませんでした。古墳の隣接地に壁画館を設け、壁画の模写、模造を展示されています。

橘寺 (特別公開有り)

聖徳太子の誕生の地に建てられたと伝わる寺院です。





橘寺本堂

参加者の感想 (一部)

- ・非常に中身のある良きご案内を山田・馬渕先生にしていただき、有りがたかった。各見学地でも説明等が有りよかった。
- ・楽しく勉強させていただきました。役員の皆さんにはご苦労様でした。
- ・大変楽しく、有意義な旅を企画、実施、有難うございました。お礼申し上げます。寺社・風景、他も良く、酒も楽しく心洗われました。個人的感想ですが、唐招提寺初めてで印象深く、嬉しかったです。吉野は、もし有れば義経・静のロマンの跡を探りたいと考えました。桜紅葉の替わりに・・・いずれにしても、有難うございました。ご苦労様でした。
- ・楽しく。参加できました。薬師寺は改修前(改修中)高田光胤管主の時に解説を受けて以来の訪であり、興味深く見ることができました。奈良は1300年遷都でにぎわしく、研修箇所が少なくしか見ることができなかったのが残念でした。
- ・今まで一度も訪ねたことのない処ばかりで、嬉しかったです。また行く先でゆっくり時間を取り、説明を聞けたのがとても良かった。今後も箇所を少なく、ゆっくり見学したい。
- ・大変楽しく、充実した研修会でした。お世話をいただき有難うございました。お寺の 方等から直接お話をいただいたのも有意義だったと思います。「生」「直接」がやはり 一番だとつくづく思いました。
- ・奈良の仏達の圧倒的なボリュームと迫力に驚きと感動を覚えました。また、明日香に懐かしい原風景があったような安らぎを覚えました。古代人、日本の力強さと優しさを感じる旅でした。
- ・二日間楽しい文化財に接することができ有難うございました。感謝します。今後、出来れば二日間のうち一カ所位は文化財以外の所 (美術館、庭園等)、軽いところも組み込んでいただきたい。
- ・多人数の参加で雰囲気も良く、学ぶ姿勢も自然にわきでて良かったです。各寺院の解説がよく、従来のように何となく見て終わることなく良かったです。会長さん・山田先生の見識の深い説明のおかげで歴史上の何となく知っていたことも明白に分かり、有難うございました。秋の大和路の散策が楽しかったです。役員様方の段取りあるリーダーシップが申し分なく、有難うございました。
- ・季節的にもよく、コースの一部の橘寺も初めてで、ここで説明がありましたので、もしかしたら見落としたかもしれない善悪をあらわしている二面石も見させていただくことができました。まだ、興味があるところがありますが、余り欲張ってもどうかと思います。すべて充実した楽しい旅でした。有難うございました。

以上、一部の感想を掲載しましたが、皆様方からいただいた今回の研修旅行評価は概ね好評でした。

から # 暗きに在す み佛は 秋の暮れ (和美) 酔芙蓉 たちばな寺の 鐘鳴らす (ツイッター) 空高く 聳える東塔 西の京 (不詳) わらべ声 枯れ尾花 明日香の古道 (不詳)

[あとがき]

皆さん、お疲れさんでした。

聖徳太子のお言葉「和を以って尊しとなし・・・」じゃありませんが、和やかに研修旅行が無事できたこと、本当に有難うございました。

各寺院の大いなる各伽藍、偉大なるみ佛たち、素晴らしい文化財ばかりでした。 古 の人たちは凄いですね。

来年度も皆さんと是非ご一緒に旅をしたいものです。